

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION. CALLE DE LA SOCIEDAD, 10. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

ALGO DE «LAS ZAPATILLAS» ADAPTADO A LA SEMANA.

CUADRO DEL HAMBRE

Decoracion de sala lujosa, como habitada por quien cobra puntualmente un buen sueldo y hace las tres comidas á sus horas.

Escena única

D. Paquito y Coro de abastecedores, amas de cria, asilados y dependientes de la Diputacion.

Música

Coro. Paqui... to, esto es inaudi... to, sácanos de tanta privacion; repa... ra que vás á hacer pa... ra dar dinero á la Diputacion. Paqui... to, fijate un poqui... to y con una determinacion procu... ra que esta desventu... ra tener pueda pronta solucion.

D. Paquito. Eso es un compromiso, que yo no he de aceptar, porque va á ser preciso con fuerza apremiar. Y yo agrado al gobierno aqui con trabajar para el tiempo en que llegue la lucha electoral.

Uno. Tendré que acabar si esto sigue así, por pegarme un ti... para no aguantar...

Todos. ¡Más!!
Coro. Paqui... to, esto es inaudi... to, sácanos de tanta privacion, repa... ra que vás á hacer pa... ra dar dinero á la Diputacion.

Asilados. A ver si hace V. que no falte por Dios, mi racion.

Dep. A ver si haceuste que nos paguen si no cuatro, dos.

Abast. Yo no puedo dar mas patatas, ni carne, ni pan.

Coro. Que el abuso es gravey es viejo y aqui hay que cortar.

Unos. ¡Esto está muy mal!

Otros. ¡Esto está muy mal!

Todos. Paqui... to, algo has de inventar; pues ya referi, que esto está muy mal así.

Hablado

(El coro queda en la situacion que ya se conoce, desdichadísima. D. Paquito echándose fuera.)

Un abast. Señor, esto es insufrible, pues de un plazo al otro plazo todo son buenas palabras, pero cobrar, no cobramos. Mi médico es homeópata y eso es lo único que gano, comprar pocas medicinas siempre que me pongo malo de los disgustos que tomo y los berrinches que paso. ¡Una autoridad que pague ó no siga dando abastos!

Un asil. Como comer, si comemos aunque no presente el plato muchas chuletas de cerdo ni mucha grasa en el caldo. La patata, la habichuela, y la acelga y el espárrago son lo que mas conocemos, y de esto no nos quejamos. Pero lo que nos inquieta es estar amenazados de quedarnos sin comer desde el lunes hasta el sábado. Pensando que cada dia el último es que tragamos, no nos hace la comida buen provecho en el estómago. Que sea seguro, aunque poco, es lo que necesitamos;

¡proteccion para estos pobres que no tienen otro amparo!

Depend. D. Paquito, en mi cocina yano hay completo un cacharro porque se han ido rompiendo y no hay para restaurarlos.

El fogon está sin lumbré por no haber en qué emplearlo, el ala de mi sombrero está viniéndose abajo;

el chaleco resentido, los bolsillos sin un cuarto, y lo que es fumar no fumo como no pida un cigarro.

¡Proteccion para nosotros que ya estamos espirando!

¡Que le pague la provincia á este pobre sus atrasos!

Usted, Don Paquito, puede por nuestro bien hacer algo. No eche V. en saco roto nuestros ruegos angustiados, ya que la prensa se queja y á la prensa no hace caso.

D. Paq. Como no leo periódicos sus lamentos son en vano.

Todos. Hágalo por Dios bendito (Suplicando) ¡D. Paquito!

(Ansiada. Todas las miradas se fijan en D. Paquito. Este por toda respuesta... ¡se sonrie! — El coro, descorazonado, váse.)

Música
Todos (saliendo).

Paqui... to si triunfa el distri... to te valdrá una felicitacion, mas á aquella hora sin mas remision habremos nosotros dado un reventon.

Pon, pon.
M. Fern Garcia.

El Sr. Sagasta

Con el título de *Actitud resuelta del partido liberal*, y al frente de su número de anoche, dice *La Iberia*:

«Habiendo manifestado el Sr. Sagasta que en la prensa de la mañana domina la impresion de que el Gobierno se decide á disolver las Cortes ha dicho hoy:

«Pues por mi parte no lo espero, porque creo que el Sr. Cánovas no debe poner á la Corona en un conflicto proponiéndole que se haga lo que no se puede hacer.

No se necesitan ni informes ni pareceres de nadie para ver que en Cuba no pueden hacerse elecciones. No se han planteado allí las reformas porque, á juicio del Gobierno, no lo permitia el estado del país, á consecuencia de la insurreccion, y se va á prescindir del estado del país para satisfacer á todo trance á cuatro advenedizos que quieren ser diputados!

La buena fe exige que si por el estado de la insurreccion no se han podido plantear las reformas, no aparezca ahora el Gobierno diciendo que se pueden hacer elecciones. Sería gran torpeza dar la razon á los que acusan á España y á los Gobiernos españoles de falta de buena fe en sus relaciones con Cuba.

¡Elecciones ahora en Cuba! Serian unas elecciones fingidas, y lo mismo si se fugen que si se reúnen nuevas Cortes sin la representacion de Cuba, lo que se hará con ello es favorecer á la insurreccion, dándole nuevas fuerzas y mayor ambiente.

Declaro que, si apesar de nuestras protestas, se diese ese mal paso, el partido liberal se abstendrá de intervenir en los asuntos de Cuba, declinando así toda responsabilidad.

Por otra parte, en estos instantes críticos menos que nunca cabe interrumpir la existencia de las Cortes.

Es una sutileza preguntar por el texto constitucional que obliga al rey á contar previamente con las Cortes para obrar en los conflictos internacionales. El rey tiene, si, las facultades que la Constitucion consigna, pero es saludable que cuente con el apoyo moral de las Cortes, que la responsabilidad de lo que hubiera que hacer se comparta con estas. Tal es el régimen parlamentario. ¿Qué monárquico leal ni qué ministro prudente puede olvidarse de esto?»

Y como se le observara al Sr. Sagasta que los ministros explotan la suposicion de que el no quiere el poder, ha contestado:

«Si yo trabajara para obtener el poder para mi partido, si este fuera el fin que se me viera perseguir, faltaria á los deberes del patriotismo que me han movido hasta ahora y me siguen aconsejando que sin distraer las fuerzas nacionales en luchas políticas apoye al gobierno que tiene la confianza de la reina. Mis amigos y yo, repetidamente lo hemos dicho, daremos al actual Gobierno todos los medios y los recursos que sean necesarios. Si por haber hecho ciertas declaraciones demasiado terminantes el Sr. Cánovas no puede ó no quiere presentarse ante estas Cortes, que las reuna un Ministerio Azcárraga, por ejemplo. Y, si en último término, los conservadores no aceptan esta solucion, bien depurado que no buscamos ni pedimos el poder, que no es para ambicionado en estos momentos; el partido que tiene mayoría en las Cortes está dispuesto á recibirlo.

Este es tambien un deber que el patriotismo impone, y antes de consentir con nuestra aquiescencia ó con nuestra indiferencia que se consuma el error funestísimo, preñado de peligros que no son para dichos, de disolver ahora las Cortes, estamos prontos á cumplirlo, por amor á la patria y por amor á la Monarquía.

No acepto, pues, que se explote eso de que yo no quiero el poder.

Me dicen que el martes cantó bajo la influencia de un fuerte constipado. Pues si constipado y todo cantó, como cantó, ¿cómo cantará cuando su garganta se vea libre de estorbos?»

Quando nuestro paisano termine allí sus compromisos pasará á Veracruz y desde este punto á Guatemala.

Le deseo en todas partes honra y provecho.

Carlos Barrenas
Tambien en este correo he tenido noticias de este aplaudido paisano nuestro.

En el teatro Baralt de Maracaibo, se halla actuando nuestro paisano, y siendo el niño mimado del público, cosechando aplausos y obteniendo las simpatías de aquella poblacion.

En las obras que ha trabajado ha producido el delirio entre los espectadores, principalmente en «El Anillo de Hierros» y «El Duo de la Africana», zarzuela que ha elegido para su beneficio, que dedica al *Club del comercio* de dicha capital.

He aquí lo que leo en un colega de aquella localidad:

«Para esta noche está anunciado el beneficio del tenor cómico señor D. Carlos Barrenas.

Según informes que tenemos la simpática asociacion «Club del Comercio», á quien está dedicado el beneficio, corresponderá con la esplendidez que le es característica á la corteza del Sr. Barrenas, quien ha tenido la feliz idea de poner bajo los auspicios de tan distinguido círculo su funcion de gracia.

Sabemos tambien que nuestro coliseo se prepara bellamente adornado como ofrenda tributada al artista que ha sabido captarse numerosas simpatías en la índica Sultana.

Esperamos que esta noche habrá un lleno *repleto*, pues á la hora en que sale nuestra hoja, todos los palcos están colocados y de lunetas y sofás tan solo queda un reducido número para el expendio.

Para el beneficiado Sr. Barrenas, nuestras felicitaciones y deseos sinceros de buen éxito y para el «Club del Comercio» nuestro aplauso por tratar de corresponder de manera digna á los méritos de un artista de la talla de Barrenas.»

Otro periódico dice:
De Barrenas pudiera decirse, sin herir á nadie, que es el favorito del soberano y así se observa que las más de las veces en que aparece al público, el aplauso sale espontáneo para saludarle.

Benditas sean esas conquistas del arte!
No lo ereerán muchos, pero me siento orgulloso con los triunfos de mis paisanos.

E. Bermudez.

ALCANCE POSTAL

Madrid 8 de Febrero.

Tumulto escandaloso

Por espacio de cuatro ó cinco horas el motin fué dueño del terreno que le plugo recorrer dentro y fuera de las calles de Madrid: en el cementerio de San Justo y en varios sitios de la corte, incluso frente al Palacio real.

Se dieron mueras, no solo á Martinez Campos, sino al gobierno y á la Guardia civil, y vivas á la República.

Hubo otra clase de mueras bastante más graves y expresivos, según indican algunos periódicos.

En el cementerio pasaron escenas que no recordamos hayan pasado nunca en España.

Desde el primer momento pudo verse que se preparaba un motin y una manifestacion republicana, con el pretexto de honrar la memoria del infeliz Carretero, y nada han hecho las autoridades ni el gobierno para prevenirlo.

Nuestros lectores concluirán de penetrarse de la gravedad de los sucesos de ayer, poniendo los ojos en los expresivos conceptos que vamos á reproducir de

dos periódicos de la mañana, conceptos que tienen que leer:

El Imparcial:
«En el cementerio se han mezclado las preces y los mueras, las oraciones cristianas y los más soeces y bárbaros vocablos.

La autoridad que no supo contener en los límites de la ley la represion de los desafueros en la noche en que fué fusilado Tomás Carrero, ha sido tan débil, tan torpe y tan inepta que ayer, por vez primera desde hace muchos años, se alarmó la gente pacífica.»

El Tiempo:
«Si mandando los liberales hubiera acontecido algo que se pareciera á lo que ayer vió todo Madrid, la prensa monárquica perteneciente á los partidos de oposicion habria pueste el grito en el cielo y habria dicho, con razon sobrada, que el gobierno dejaba escarnecer por las calles los altos prestigios de las instituciones fundamentales del país.»

La llegada á Madrid de las comisiones federales para concurrir á las sesiones de la Asamblea acordada, si bien ha preocupado á las autoridades, no ha dado lugar á ningun incidente ruidoso.

Aspecto de la Bolsa
Los fondos en los mismos cambios, pero no se vé tendencia á continuar la demanda iniciada ayer.

El movimiento del mercado vuelve á limitarse, tanto por lo que respecta á la contratacion al contado, como en las operaciones á fecha.

La situacion de expectativa predomina en el mercado, á pesar de que existe numerario á colocar en la Deuda pública, que facilmente se exhibe en cuante da motivo alguna circunstancia favorable.

El Sr. Peña-Ramiro
Hoy por la mañana ha despachado con su majestad la Reina el Sr. Cánovas.

Quando fué á la Presidencia del Consejo, varios periodistas le interrogaron acerca de los rumores que habian circulado de que el señor conde de Peña-Ramiro tenia propósitos ó habia presentado su dimision del cargo de gobernador de Madrid.

No tengo conocimiento—dij. el señor Cánovas—de que haya presentado la dimision.

De Cuba no hay más noticias que el telegrama de la madrugada de hoy, que, como ustedes habrán visto, es muy satisfactorio.

El Tiempo
El tiempo es bueno en toda la Peninsula, con vientos flojos, por lo general del primer cuadrante. Sigue soplando Levante fresco en el Estrecho.

La temperatura máxima ayer fué de 20° en Alicante, y las mínimas de hoy como sigue:

Búrgos y Teruel, 7° bajo cero.
Ciudad-Real, Soria y Zaragoza, 4° id.
Albacete, 3° id.

En Madrid el dia ha sido hermosísimo, de temple suave y viento flojo del Este y del Sudoeste.

MORATALLA

Buen viaje

Han salido de esta con direccion á la capital, donde tienen fijada hace algun tiempo su residencia, nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Juan Tamayo, acompañado de su digna esposa la respetable señora D.ª Clotilde Cañete y bella hija Maria Tamayo.

A despedirlos salió bastante gente. Feliz viaje.

Enfermo

Se encuentra desde hace algunos dias en los que ha estado de gravedad, nuestro amigo D. Cristobal Garcia Chicheri, hijo del alcalde de esta localidad, al que deseamos un breve y total restablecimiento.

Para Cuba

Un soldado del regimiento de la Princesa hijo de este pueblo, que habia obtenido licencia para tres meses ha tenido que marchar inmediatamente á las filas, obedeciendo órdenes superiores, dejando á sus padres y familia en el mayor desconuelo, pues les proporcionaba con su cotidiano trabajo el pan que habia de alimentarlos; lo que, unido al amor filial, dá motivo á que los padres lloren amargamente á ese hijo que ha sabido pagar tan cumplidamente los derechos recibidos anteriormente.

¡Dios les proteja!

Lozano.

SUBASTA VOLUNTARIA

Procedentes de una testamentaria, y por el pagador de gastos y deudas de la misma, se sacan á subasta las fincas siguientes:

1.ª En el término de San Pedro del Pinatar, paraje llamado de las Beatas, un trozo de tierra seco, de cabida seis celemines, con una casa de planta baja que tiene toda clase de dependencias necesarias y existen plantados en dicho terreno varios árboles frutales, siendo su valor *mil ciento setenta pesetas*.

2.ª En el mismo término y paraje que el anterior, un trozo de tierra seco, su cabida tres fanegas, ocho celemines y una cuartilla con 94 olivares, 15 plantones de id., 11 higueras, 9 almendros y una tahulla de viña, siendo su valor *dos mil seiscientos setenta pesetas*.

3.ª En el mismo término, paraje de los Antolinos, un trozo de tierra de seis tahullas, tres ochavas, veinte y seis brazas, con viña y olivos, su valor *mil pesetas*.

4.ª En el mismo término, paraje llamado del Rolde, un trozo de tierra plantada de viña, su cabida cuatro tahullas, siete brazas, siendo su valor *seiscientos pesetas*.

5.ª En el mismo término y paraje de los Cuarteros, un trozo de tierra de cabida doce celemines, con una casa de planta baja, cubierta de tejado, su valor *seiscientos sesenta pesetas*.

6.ª En el mismo término, paraje de los Antolinos, un trozo de tierra plantado de viña, de cabida seis celemines, tasado en *trescientas noventa pesetas*.

7.ª En el mismo término, paraje de los Veras, un trozo de tierra con plantones de olivos, de cabida tres tahullas, tasado en *trescientas sesenta pesetas*.

8.ª En el mismo término, paraje de la Loma, un trozo de tierra de cabida dieciséis tahullas, seis ochavas y tres brazas, tasado en *mil ochocientas cuarenta pesetas*.

9.ª En el mismo término, paraje llamado de los Tarragos, un trozo de tierra, de cabida once fanegas, dos celemines, con olivos, plantones, higueras, almendros, viña y tierra blanca, tasado en *nove mil cincuenta pesetas*.

Advertencias

1.ª La subasta se celebrará á las 11 de la mañana del día 12 del corriente mes, en la Notaría de D. José Domínguez y Sanz, calle de Calderón de la Barca, núm. 4, de esta ciudad, en cuya Notaría se hallan de manifiesto los títulos de dichas fincas.

2.ª No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación consignado á cada finca.

3.ª Las proposiciones se harán verbales y por pujas á la llana.

4.ª El pago de las fincas rematadas se hará en el acto y la Escritura á favor del rematante se otorgará ante el referido Notario, siendo de cuenta del comprador los gastos que ocasione la matriz, copia de la misma y demás consiguientes á dicha compra.

Murcia 5 de Febrero de 1896. 5-5

Boletín Religioso.

MES CONSAGRADO Á LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.

SANTOS DE HOY 10 DE FEBRERO 1896.

Santa Escolástica, virgen y mártir italiana; San Sabino, obispo italiano; San Guillermo, duque de Aquitania, ermitaño; Santa Sotera, virgen y mártir romana; San Silvano y San Jacinto.

El oficio y misa de Santa Escolástica.

ALMANAQUE

Sale el sol á las 7; pónese á las 5'28.—La luna á las 5'22 madrugada y 2'10 tarde.

SANTOS DE MAÑANA

Los siete Santos Siervos de María, San Saturnino, San Lázaro, San Desiderio y San Martín.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en San Bartolomé, por don Rafael Miró y D.ª Rosa Pascual.

Mañana en Madre de Dios.

CULTOS

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia continúa la novena á la Gloriosa Titular por la mañana á las ocho y por la noche al toque de oraciones.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 9 DE FEBRERO

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 2 grados y 0 décimas.

A las 3 de la tarde: 18 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 0 grados y 3 décimas bajo 0, al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 0 grados y 7 décimas bajo cero.

Temperatura máxima al aire, 18 grados y 9 décimas; ídem al sol, 26 grados y 7 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de O.

Por la tarde á las 3, calma de E.

Cielo: por la mañana despejado. Por la tarde, despejado. Presión: á las 8 de la mañana, 773.5 mm.

Por la tarde á las 3, 771.6 mm. Evaporación de ayer, 6 mm. Accidentes: Escarcha.

NOTICIAS LOCALES.

Sermon

El de la publicación de la Bula predicado ayer mañana en la Catedral, por el ilustrado Sr. Magistral D. Regino Lorenzo Mata, fué una disertación verdaderamente didáctica de la Bula, y de los santos, piadosos, caritativos y humanos fines que se llenan con la adquisición de ese Indulto y con la limosna que se dá.

Caja de Ahorros

En la del Circulo Católico ingresaron ayer 291 pesetas 90 céntimos de 66 imponentes, seis de ellos nuevos. No se devolvió ninguna cantidad.

Viajero

Ha llegado á esta ciudad con su familia nuestro amigo D. Juan Tamayo, que pasará una temporada en esta población.

Quintas

Las operaciones de la quinta se hicieron ayer, por mañana y tarde, en los diferentes locales señalados por el ayuntamiento á las secciones en que está dividido el término municipal. Presidió en estos actos la mayor legalidad, sin que ocurriese en ellos el menor incidente.

Lonja

Los precios de ayer en la Lonja, son los siguientes:

Alcachofas, 38 céntimos kilo; guisantes, 30; habas, 30; boniatos, 8 y medio; limones, 8.

Teatro de Romea

Anteanoche se puso en escena la zarzuela de los Sres. Arques y Gascon «El mono sabio», una de las más celebradas de dichos autores y que estrenaron en esta ciudad, haciéndola con su arte y su gracia las artistas italianas señoras Tani.

La obra anteanoche fué muy aplaudida, celebrándose toda su bonita música, sobre todo el popular paso-doble, repitiéndose uno de los números.

Los autores fueron llamados á escena al final de la obra, que obtuvo una regular interpretación.

Nombramientos

Con destino á esta Intervención de Hacienda, han sido nombrados:

D. Tomás Castro Palomino, oficial cuarto, por haber ascendido á oficial tercero de dicha oficina D. Fernando Cos-Gayón.

Y D. José Hernández Aznar, oficial quinto, cargo que desempeñaba el señor Castro.

Sea enhorabuena.

Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Totana.

Los aspirantes pueden solicitarla durante el plazo de quince días, á contar desde ayer.

Pension

Por la junta de clases pasivas se ha concedido al carabinero Prudencio Romero Carrillo, en concepto de retiro definitivo, la pensión mensual de 22'50 pesetas, que percibirá por esta Delegación de Hacienda.

Gira

Los directores y alumnos mas asiduos del Gimnasio del Circulo Católico, celebraron ayer una gira en La Luz, comiendo un apetitoso arroz en medio de la más fraternal expansión y sin ofender á Dios ni al mundo, ni á nadie.

Registro civil

Ayer se hicieron en los juzgados municipales las siguientes inscripciones: 6 defunciones, 3 nacimientos y 2 matrimonios.

Almoradí

Han regresado de la capital, la señora del acaudalado propietario Sr. Girona acompañada de su bellissima hija Carmen, D. Ramon Martínez y el agente de contribuciones de esta zona D. Dionisio Mellado; de Valencia, el rico comerciante y exportador de vinos D. José Díez; y de Orihuela, el párroco de esta D. Olegario Ramos.

Ya está pedido el Teatro por la compañía de zarzuela que dirige D. Nicolás Américo, para dar funciones los últimos días de Carnaval.

El próximo domingo se celebrarán, en el inmediato pueblo de la Daya-Nue-

va, grandes carreras de caballos, las cuales prometen estar animadas por las apuestas que se verificarán.

Ha salido para esa, la Sra. D.ª Matilde Pedayé acompañada de su simpática hija Consuelo.

El mercado de hoy se ha celebrado con bastante animación habiéndose vendido las alcachofas, de 13 á 15 reales la arroba; patatas 20 duros carro, boniatos 14 duros y las patatas de Villena á 24 duros.

A. Valcareel.

Hellin

Hoy á la una de la tarde, saldrá del exconvento de San Francisco la estudiantina «La Esperanza», la que durante los días de Carnaval postulará también á fin de allegar recursos á la Casa-Asilo.

En la misma irán bellas y distinguidas jóvenes de la población, recogiendo las limosnas.

Se nos asegura que esta noche ó mañana quedará colocado un brazo en la esfera del reloj, que existe en la torre de la Iglesia parroquial, el cual sostendrá una lámpara incandescente de 32 bujías, que permitirá ver la hora en el reloj de la villa, durante toda la noche.

Continúan las diligencias en la causa de monedas falsas y según nos informan ayer y hoy ha estado tomando declaraciones el Juzgado á varios individuos de esta población, entre ellos á nuestro particular amigo D. José Nuñez de Haro, uno de los individuos que en pago de una venta de grano recibió una crecida suma en duros falsos.

Reclamado

Reclamado por esta Audiencia provincial, ha sido detenido por la guardia civil de Cehegin, el procesado Ignacio Gonzalez Sanchez.

Alicante

El primer médico de la Armada embarcado en el acorazado «Pelayo», don Pedro Cabello, ha solicitado dos meses de licencia por enfermo para esta capital.

Durante el pasado mes de Enero han entrado en el puerto de Alicante 117 buques y 20 en el de Santapola.

Procedentes del parque de Valencia se han recibido hoy en esta capital con destino al batallón expedicionario de la Princesa 105.000 cartuchos y 1.050 fusiles.

Anoche á las diez logrose apagar el fuego en la fábrica de petróleo, gracias á los esfuerzos llevados á cabo por los operarios de dicha fábrica.

Se ha agravado en su enfermedad el comandante de la guardia civil don Eduardo Tamarit.

Según noticias, el día 14 por la tarde llegará á este puerto el vapor «San Agustín», en el cual embarcará el batallón expedicionario de la Princesa.

Devoluciones

Por la dirección general del Tesoro se ha ordenado á esta Delegación de Hacienda la devolución de las cantidades siguientes:

A D. José Cayuela Ramon, por cesión de D. José Pérez Gimenez, 1716 pesetas 67 céntimos, ingresadas indebidamente para responder de un supuesto débito de la «Cooperativa de Empleado» por contribución de la Plaza de Torres, de la que es propietaria dicha sociedad.

Y al mismo Sr. Cayuela, 1080 pesetas, que pagó de más por el concepto de contribución territorial.

Defuncion

Ha fallecido en Orihuela la señora doña Josefa Anierte, madre de nuestro amigo el dueño de la peluquería de la plaza de San Bartolomé, D. Francisco Hernandez, á quien enviamos nuestro pésame por tan dolorosa pérdida.

Sufragios

Mañana martes, desde las seis á las diez, cada media hora, se dirán misas en la iglesia de San Bartolomé, por el alma de la Sra. D.ª Concepcion Cortina, de Martinez Albacete (q. e. p. d.)

La Diputación

El Vice Presidente de la Comisión Provincial, Sr. Chápoli, contestando al Sr. Lacierva, hace constar lo siguiente:

«Que es cierto que el Sr. Cierva ha entregado 9.000 pesetas en los meses vencidos de Noviembre, Diciembre y Enero, que como cuota mensual se impuso dar á la Diputación á cuenta de lo que al ayuntamiento de Murcia le corresponde por contingente provincial: que además me ofreció adelantar algunas sumas en los casos en que hubiese algun apuro ó necesidad apremiante para el pago de los abastecedores y que prestaría su valioso concurso cerca de sus amigos particulares y políti-

cos del distrito de Mula á fin de que cumplieran sus deberes para con aquella.

«Que no existiendo en la depositaria dinero para pagar los viveres suministrados el día 6 de este mes, en la tarde de dicho día fui personalmente al Ayuntamiento para rogar al señor Cierva facilitase mil pesetas á cuenta de la corriente mensualidad, manifestandome que le era imposible entregarlas, que si resultaba cierto lo que se decía de la empresa arrendataria de consumos, temia quedarse sin fondos con muchas obligaciones del Ayuntamiento pendientes de pago, y que seria probable no le fuese posible seguir abonando la cantidad mensual de 9.000 pesetas.

«Que las pequeñas entregas que han hecho por conducto del Sr. Lacierva algunos Ayuntamientos del distrito de Mula, aun cuando no han resuelto ningun problema, hay que agradecerlas al Sr. Cierva, y esto no satisface al jefe de una Corporación, que desempeñe su cargo con la dignidad que este impone.

«Que obligado por estos hechos á suspender el día 7 los pagos que diariamente se realizaban, creí fracasada mi gestión, y por lo tanto obligado á presentar la dimision de mi cargo.

«Que mi dimision no obedece á móviles pequeños, sino única y exclusivamente á la convicción adquirida, ante la amarga realidad, de no encontrar solución á los problemas económicos que se presentan muy inmediatamente; y á que no puedo tolerar que á ciencia y paciencia mia se compre malo pagando caro, y por último que me es muy bochornoso que la Diputación provincial viva solo de las migajas que le arrojan los pueblos.

«Que he llamado á todas las puertas, tratando de salvar á la provincia de la bancarrota; he demandado una limosna para el niño expósito, para el huérfano y desamparado, para el que yace en el lecho del dolor, para el pobre loco que no puede ganarse su subsistencia, y no he encontrado toda la buena voluntad que yo esperaba y que se me habia ofrecido.»

Diario de Avisos.

FUEGO EN SAN PEDRO

El que quiera comprar higos, pasas y castañas baratas, que acuda á la plaza de San Pedro, frente á la alpargatería de Ayuso, á los siguientes precios:

Castañas pilongas, á 20 céntimos libra. Higos florales, á 10 id. id. Id. de Albama, á 15 id. id. Pasas, á 15 id. id. Id. malagueñas 1.ª, á 40 id. id. Nueces, á peseta el celemin. Puesto de Rosa, la Muda de Felipe. 3-1

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE ROMEA

A las 8 y media, «El Cabo primero», á 9 y media, «Las once mil...»; á las 10 y media, «El mono sabio». Entrada general 15 céntimos.

PERDIDA. De un chaleco de paño, color ceniza. Se extravió el jueves pasado por la tarde. A la persona que lo haya encontrado se le agradecerá que lo devuelva á su dueño, ya presentándolo en esta imprenta, ya en la Carbonería pequeña, de la calle de Orcasitas, número 1, y se le gratificará. 3-1

OTRA.—La persona que haya encontrado un reloj de señora, de oro con cristal y una tapa labrada, áncora, muy pequeño, que se perdió ayer mañana desde la calle de Victoria, Administración, Palacio del Arsenal, plaza, Vidrieros á San Antolin, y lo presente en la calle de Victoria, 9, se le darán señas y gratificará.

PLANCHADORA. Vá á las casas donde la llaman, avisando en la plaza de la Trinidad, núm. 11. 3-1

TELEGRAMAS

DE LA «AGENCIA EUROPEA»

Madrid 10 de Febrero.

A las 3'10 madrugada.

El cura de Candelaria exhortó á los combatientes á luchar por la patria, invocando el santo nombre de la Virgen de la Can-

delaria, y les dió la bendición.

A las 3'16.

Con motivo de la manifestación surtida en el entierro del pescadero Carreira se han practicado registros domiciliarios casa de los redactores de «El País» y ha sido detenido Millan.

A las 3'17.

A Cienfuegos llegaron general Luque y el comandante Mijares, heridos en la acción de Paso Real; un gentío inmenso les ha recibido entusiasmado.

A las 3'18.

Los toros de Hernandez buenos; Gavira regular Tortero bien; brindó el tercero al archiduque Eugenio, que le regaló una petaca y cien pesetas.

A las 3'20.

En la Habana, un capitán de artillería, sobrino de un coronel de artillería, mató á la hija de éste, suicidándose después; desconocese se los móviles de este doble crimen.

A las 3'21.

Telegrafian de la Habana nueva derrota de Maceo en Pozo Hondo por las fuerzas de Simancas, San Quintin y Zamora al mando del coronel Segura y brigada Canella, lo batieron y le hicieron 82 muertos y muchísimos heridos; nosotros el capitán de San Quintin D. Faustino Martínez y 8 soldados muertos y cuarenta heridos, entre ellos los capitanes de Estado Mayor Gil Zamora Luis Figueras y el teniente de Artillería Soler. Refiérense hechos heroicos; prepárase otra combinación importante.

A las 3'23.

Dos detenidos con motivo de la Manifestación en el entierro de Carreira ingresaron en la cárcel, orden del juez Sr. Alix que entiende en la causa; se les pondrá en libertad bajo fianza.

A las 3'24.

Alcalde de Madrid Marqués de San Saturni. El gobierno se opondrá á la venta de la Isla Cabrera.

Es inexacto que se unieran Máximo y Maceo.

En la asamblea federal se ha marcado profunda división.

Aun no llegó Weyler.

Es segura la próxima solución de Cortes.

Es inexacto que la benemérita se quejara al gobierno de insultos en manifestación.

A las 3'25.

Los insurrectos dicen que prisioneros que tienen muchos heridos y no pueden alojarlos, que carecen de municiones.

Confirmada la muerte de Menocal, ayudante de Maceo.

Recogidos 43 cadáveres de los rebeldes en la acción de Candelaria.

A las 3'26.

Llegaron á Cayo Hueso los laborantes Dr. Castillo y secretario Ramon.

guarda; se negaron á dar el nombre del pailebot que los ha conducido.